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Как летом
поработаешь...

В народе верно говорят: «Лето –
припасиха, зима – подбериха». А
мы еще можем добавить к народ-
ной мудрости: «Как летом порабо-
таешь, так зимой и полопаешь».
Поэтому весной мы постарались
посеять и посадить все необходи-
мые для школьной столовой ово-
щи. Летом не ленились, ухаживали
за ними. И вот созрел урожай. Уже
засыпали в погреб четыре тонны
столовой свеклы, более тонны мор-
кови, две тонны капусты, сто кило-
граммов фасоли. Надо сказать, что
часть выращенного отдана детско-
му саду. А еще часть урожая обыч-
но продаем. Деньги идут на ремонт
школы, на проведение вечеров. В
прошлом году, например, на выру-
ченные деньги купили новый кос-
тюм для Деда Мороза.
Картофеля мы посадили 50 со-

ток. Все лето ребята ездили на про-
полку. В жару собирали колорадс-
кого жука. И все было бы хорошо,
но приехали убирать – глазам не
верим. Воришки выкопали карто-
фель на пяти сотках. У детей  вору-
ют! Для таких людей уже нет ни-
чего святого... А мы заготовили пять
тонн картофеля.
«Любо нам видеть свой труд»! В

общем, зимой будем и с вареньем
из смородины и черноплодки, и с
овощами.

Е. ЕРМОЛОВА,
учитель Зеленополянской

средней школы.

Открыли посылки
и ахнули!

Заведующая Троицкой сельской
библиотекой Светлана Малахова
поделилась радостной новостью:
-Во время подписной кампании

глава Троицкой сельской админи-
страции Л.В. Герасимова дала за-
дание выбрать из каталога подпис-
ки к журналу «Огонек» два изда-
ния. Мы выбрали то, что, на наш
взгляд, было бы интересно читате-
лям. И вот получили книги в по-
сылках из Москвы – трехтомник
А.Брэма и пять томов Н.Носова.
Открыли посылки и ахнули от вос-
хищения: какие великолепные из-
дания, слов нет! Можно просто лю-
боваться ими – и уже получать на-
стоящее эстетическое удовольствие.
Вспоминаю, какие раньше были
издания в приложении к «Огонь-
ку» - надо сказать, так себе, а те-
перь это великолепные книги!
Сельская библиотека просит жи-

телей села оказать помощь - по-
дарить книжный шкаф, пусть не
новый, но в хорошем состоянии.

В мае ураганный ветер повалил в Боровлянке водонапорную
башню. На ее восстановление краевой бюджет должен был выде-
лить 325 тысяч рублей. Башня восстановлена, однако денег для этого
на счет сельской администрации до сих пор не поступило.
-Были бы средства, мы пригласили бы специалистов, которые

должны этим заниматься и знают, что и как делать, - говорит глава
Боровлянской администрации Владимир Егорович Фомин, - а так
пришлось все самим делать. Залили площадку, башню привезли из
Многоозерного. Поднимали ее тремя машинами и закрепили пред-
варительно подготовленными растяжками.
Когда пообещали денег на восстановление, ждал их, а тут уж

зима скоро. Деньги придут, а по снегу уже ничего не сделаешь.
Пришлось своими силами и средствами обходиться. Сейчас дело
осталось за насосной. Фундамент для нее есть, а сруб, живя в лесу,
приобрести не можем. Вот такой парадокс.
По словам главы Боровлянской администрации, Александр Чу-

фенев (на снимке) помогает в восстановительных работах на во-
донапорной башне. Летом он приложил много усилий для рекон-
струкции сельского стадиона к летней олимпиаде.

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

С заслуженной
наградой!

Комитет по культуре поздравля-
ет с заслуженной наградой – меда-
лью «За заслуги перед обществом»
- директора детской школы ис-
кусств Светлану Шлыкову: «Мы
рады, что труд Светланы Иванов-
ны оценен в крае по достоинству,
и горды, что она, будучи человеком
творческим, энергичным, многое
делает и для школы искусств, и для
развития культуры района. Жела-
ем ей больших успехов на этом
поприще!»

Не дожидаясь помощи,
восстанавливают водоснабжение
боровлянцы

Местное самоуправлениеНовости

Водонапорная башня из
Многоозерного послужит
теперь боровлянцам.

От всей души поздравляю ра-
ботников Троицкого районно-
го суда с 50-летним юбилеем
его образования!
Вы призваны вершить право-

судие, что требует от вас боль-
шой ответственности. Общество
предъявляет к вам справедли-
вые требования, желая видеть в
вас защитников его интересов.
Искренне желаю вам здоро-

вья,  успехов, личного счастья и
благополучия.

М. ЗАНЬ,
глава района.

Управление Пенсионного
фонда РФ в Троицком районе
напоминает: последний день
приема заявлений об отказе от
набора социальных услуг – 1 ок-
тября 2007 г.
У пенсионеров-льготников

(инвалидов 1, 2, 3 степени, инва-
лидов Великой Отечественной
войны, участников Великой Оте-
чественной войны, членов семей
погибших (умерших) инвалидов
войны, участников Великой Оте-
чественной войны и ветеранов
боевых действий, ветеранов бое-
вых действий, бывших несовер-
шеннолетних узников концлаге-
рей) осталось меньше недели,
чтобы сообщить в Пенсионный
Фонд, что они выбирают на сле-
дующий год набор социальных
услуг (соцпакет) в денежном вы-
ражении.
Еще раз напоминаем, из чего

состоит соцпакет:
•   медицинская часть – бес-

платные лекарственные средства
по рецептам врача и предостав-
ление путевки на санаторно-ку-
рортное лечение;
• транспортная часть – бес-

платный проезд на пригородном
железнодорожном транспорте, а
также на междугородном транс-
порте к месту лечения и обратно.
С 1 апреля 2007 года набор со-

циальных услуг в денежном вы-
ражении составляет 513 руб., из
них: 456 рублей – медицинская
часть, 57 рублей – транспортная
часть.
Все получатели ежемесячной

денежной выплаты (ЕДВ), жела-
ющие получать соцпакет деньга-
ми в 2008 году, должны подать за-
явление в Управление Пенсион-
ного фонда.
Отказаться можно как от соц-

пакета в целом, так и от одной из
двух его частей – медицинской
или транспортной.
Если получающий ежемесяч-

ную выплату пенсионер решит,
что ему нужнее бесплатные ле-
карства, и захочет получать соц-
пакет, заявление подавать не
надо.
Льготники, пользующиеся в

этом году бесплатными лекар-
ствами и электричками и не со-
бирающиеся этот порядок менять,
тоже могут не беспокоиться: «пе-
реход» получения ими соцпаке-
та с прошлого года на следую-
щий год происходит автомати-
чески.
Именно такой порядок офор-

мления получения единой денеж-
ной выплаты либо соцпакета пре-
дусмотрен законодательством.
Однако не все получатели еже-
месячной денежной выплаты
знают, что основанием для вып-
латы компенсирующих натураль-
ные льготы денег пенсионеру,
имеющему на это право, служит
один документ – его письменное
заявление в Управление Пенси-
онного фонда по месту житель-
ства.
Но прежде чем обратиться к

нам с заявлением, вы должны все
взвесить, а также посоветоваться
с лечащим врачом.

Актуально

А вы приняли
решение?

С праздником!
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Сентябрь подходит к концу, не
за горами зима.
О том, насколько в хозяйствах

района готовы к зимовке КРС, рас-
сказывает главный зоотехник Уп-
равления по АПК администрации
района В.П. РИМЕР:
-В сельхозпредприятиях района

для размещения КРС на зимовку
2007-2008 года имеется 37 поме-
щений, в том числе 14 коровников,
15 телятников, восемь родильных
отделений. Все помещения для со-
держания КРС требуют больших
денежных затрат на приобретение
строительного материала и запас-
ных частей для ремонта механиз-
мов навозоудаления и доения, ко-
торых катастрофически не хвата-
ет.
С начала реформирования АПК

из-за диспаритета цен, отсутствия
финансовых средств животновод-
ческие помещения все ветшают и
ветшают, разворовываются и при-
ходят в упадок, количество их со-
кратилось уже наполовину.
Готовность коровников на се-

годня составляет 57 %, телятников
– 60 %, родильных отделений – 75
%.
Ремонт деревянных полов и кор-

мушек, которые чаще всего выхо-
дят из строя, хозяйства проводят
непосредственно перед постанов-
кой скота. Это из-за воровства (не
успеют вечером уложить полы в
коровнике, а утром их уже нет –
вырвали и украли).

ВИЧ-инфекция – длительно теку-
щее инфекционное заболевание, раз-
вивающееся в результате инфициро-
вания вирусом иммунодефицита чело-
века (ВИЧ). При ВИЧ-инфекции про-
грессирует поражение иммунной сис-
темы, приводящее к состоянию, изве-
стному под названием «синдром при-
обретенного иммунного дефицита»
(СПИД), при котором у человека раз-
виваются тяжелые формы различных
инфекций и некоторые онкологичес-
кие заболевания.

Учитывая отсутствие в наше время
возможности полного излечения чело-
века с ВИЧ-инфекцией, целью лече-
ния является максимальное продле-
ние жизни больного и обеспечение со-
хранения ее качества. Эта пробле-
ма успешно решается благодаря по-
явлению антиретровирусных препара-
тов (антиретровирусная терапия).

В рамках реализации приоритетно-
го национального проекта «Здоровье»
у людей, живущих с ВИЧ на террито-
рии Алтайского края, появилась воз-
можность лечения. Противовирусные
препараты поступили в край в октяб-
ре 2006 года. И это означает, что каж-
дый нуждающийся в лечении может
бесплатно получить антиретровирус-
ную терапию.

Терапия, о которой сегодня мы го-
ворим, применяется в мире более че-
тырех лет. В каждой стране, которая
использует антиретровирусную тера-
пию, наблюдается резкое снижение
случаев смертности в стадии СПИД.

Препараты антиретровирусной те-
рапии (АРВ-препараты) – это меди-
цинские препараты, которые подавля-
ют размножение ВИЧ.

Для лечения ВИЧ-инфекции реко-
мендуется комбинированное исполь-

Зимовка снова будет
напряженной?

Готовность хозяйств к зимовке КРС в цифрах:
АО «Великий Октябрь»: коровники и телятники – на 90
%, родильные помещения – на 50 %.
ПСХ «Заводское» - на 50 %.
ООО «Петровский» подготовило коровники и родиль-
ные помещения на 50 %, телятники – на 75 %.
В ПХ «Троицкое» практически готовы телятники, ро-
дильные отделения. Коровники – на 80 %.
В ООО «Нива» осталось подготовить телятники – 50 %.
В ООО «Идеал-Агро» не готов только коровник.

Внимание: СПИД!Дела крестьянские

Самое сложное положение по
ремонту коровников в ООО «Иде-
ал-Агро», где намечалась его рекон-
струкция из бывшего свинарника
на Боровлянской ферме совхоза
«Беловский». Там пока что разби-
раются клетки, в которых содер-
жали свиней. А на Большереченс-
кой ферме ООО «Петровский» на-
мечено отремонтировать крыши в
родильном отделении, но из-за не-
достаточных средств и пиломате-
риала ремонтные работы в насто-
ящий момент не начаты.
Все остальные объекты живот-

новодства ремонтируются соглас-
но графикам, имеющимся в хозяй-
ствах.
Для проведения нормальной зи-

мовки скота необходимо иметь хо-
рошие корма и в достаточном ко-
личестве.
Обеспеченность кормами в зи-

мовку 2007 - 2008 г. на 15 сентяб-
ря выглядит следующим образом:
в хозяйствах района заготовлено
по 15 центнеров кормовых единиц
на условную голову. В настоящее

время идет за-
готовка зеле-
ной массы ку-
курузы и соло-
мы, до конца
сентября еще
ожидается за-
готовить по
пять центне-
ров кормовых
единиц на ус-

ловную голову. На зимовку 2006 г.
в хозяйствах района было заготов-
лено по 19,5 центнера кормовых
единиц, поэтому зимовка скота
2007-2008 г. ожидается такой же на-
пряженной, как и в прошлом году.
Хозяйствам района необходимо за-
готавливать солому и зернофураж
- не менее 1 тонны на условную
голову.
По национальным проектам

«Развитие АПК», «Ускоренное раз-
витие животноводства» работа ве-
дется только в ООО «Стандарт
Агро» – начато строительство
животноводческого комплекса на
1200 голов. ПСХ «Заводское» стро-
ительство комплекса не ведет из-
за тяжбы с Россельхозбанком по
недостатку залога. ПХ «Троицкое»
официально отказалось от строи-
тельства комплекса на 400 голов.
В ООО «Петровский» надеются
взять кредит в Сбербанке на мо-
дернизацию молочного оборудо-
вания на Песьянской ферме.

Подготовила
Наталья ТРОФИМОВА.

зование как минимум трех АРВ-препа-
ратов. Если принимать препараты, ко-
торые прописал врач, в соответствии
с его рекомендациями, то количество
вируса в организме больного резко
уменьшится.

В настоящее время АРВ-препараты
не способны полностью вылечить от
ВИЧ-инфекции, но могут отсрочить
или предотвратить развитие тяжелых
проявлений инфекций,  таких,  как
СПИД. Благодаря этому люди, живу-
щие с ВИЧ, сохраняют трудоспособ-
ность и возможность заботиться о сво-
их семьях. Применение антиретрови-
русной терапии во время беременно-
сти и родов позволяет значительно
снизить вероятность передачи ВИЧ от
матери ребенку, добиться рождения
здоровых детей в 98-99 процентах слу-
чаев.

Нуждается ли пациент в лечении на
данный момент, может ответить толь-
ко врач-инфекционист. Если по какой-
то причине ВИЧ-инфицированный не
встал на учет, ему необходимо это сде-
лать. Можно наблюдаться в центрах
СПИД (г.г. Барнаул, Бийск, Рубцовск).

Многие люди боятся начинать ком-
бинированное лечение, опасаясь по-
бочных эффектов. Специалисты кра-
евого Центра СПИД, имеющие опыт
лечения ВИЧ-инфекции, заверяют, что
большинство побочных эффектов вы-
ражено незначительно. Они часто ис-
чезают после нескольких дней или
недель приема препаратов.

За консультацией по вопросам ВИЧ/
СПИДа можно обращаться по т.8-
3852-33-45-99.

Подготовлено специалистами
Алтайского краевого центра

по профилактике и борьбе
со СПИДом.

-Обязательно зайдите к нашему
фельдшеру Евгению Анатольеви-
чу Быченко. Он активно работает
со школой, хотя его никто и не
обязывает, - сообщила при встре-
че директор Беловской основной
школы №2 Любовь Петровна Ми-
рошниченко. – Весной, когда была
вспышка гриппа, Евгений Анато-
льевич каждый день приходил в
классы, осматривал детей, проводил
интересные беседы на тему «Здо-
ровый образ жизни».
По совету директора школы мы

отправились в гости к местному
фельдшеру. Найти его дом особого
труда не составило – поселок Бо-
ровлянский небольшой.
Нас встретил молодой мужчина

крепкого телосложения с розово-
щекой девчушкой на руках.
-Обычно с дочкой водится теща,

но сегодня она отлучилась по де-
лам, - объясняет Евгений Анато-
льевич. – А жена Алена работает в
Новосибирске. Она по профессии
повар-кондитер, десять дней рабо-
тает, десять - отдыхает. Тяжело, ко-
нечно, но так надо, чтобы выбрать-
ся из тяжелого финансового поло-
жения.
Дочке Василисе год с небольшим.

Она спокойно слушает нашу бесе-
ду.
-А как Вы попали сюда? – спра-

шиваю Евгения Анатольевича.
-После окончания Бийского ме-

дучилища я работал в маленьком
селе Бийского района. Потом село
стало распадаться, устроиться на
работу в городе мне не удалось.

Антиретровирусная
терапия

Дорогу  молодым!

Есть одна у фельдшера мечта –
хорошая телефонная связь

Мать жены стала звать нас в Вер-
шинино, мол, требуются медработ-
ники. Я прошел собеседование с
главврачом ЦРБ. Два года назад
замещал ушедшего в отпуск фель-
дшера в Вершинине, а потом мне
предложили на выбор: Кипешино

или этот поселок.
19 сентября прошлого года я

пришел сюда на работу в ФАП.
Поначалу мы жили в доме, где даже
бани не было. Но люди приглаша-
ли в баню, говорили: «Приходите
именно к нам!». И вообще встре-

тили хорошо. Зная, что у медработ-
ников зарплата небольшая, угоща-
ли, кто чем: то банку молока при-
несут, то шмат сала. Это сейчас по
президентской программе у меня
зарплата увеличилась.
Потом у нас с Аленой появилась

дочка Василиса. Я оформил в бан-
ке кредит на неотложные нужды и
купил этот дом. Ипотеку тогда
трудно было оформить.
-Какие проблемы для Вас осо-

бенно остры?
-В селе всего два телефона. А

если нужно срочно отвезти боль-
ного в ЦРБ, как вызвать «скорую»?
Особенно зимой трудно, когда до-
роги переметает. Пока до нас ма-
шина доберется…
-А были ли экстренные случаи,

когда самому приходилось прини-
мать срочные меры?
-Случалось и такое. Отправить

больного не мог, связывался по те-
лефону (хорошо, что сотовая связь
есть) со «скорой» и советовался,
как помочь человеку. Опыт-то ра-
боты у меня небольшой – всего три
года. Но ничего, справился.
Поначалу мои пациенты отно-

сились ко мне как к фельдшеру с
недоверием – вроде молодой еще.
А сейчас уже по-другому. Иной раз
с недисциплинированными боль-
ными приходится и строго пого-
ворить, некоторых «вылавливаю»
прямо на улице: «Не пущу дальше,
пока в медпункт не зайдешь!».
Обидно, когда люди не желают ле-
читься. У многих ведь как бывает:
лучше купить мешок кормов для

скотины, чем хорошее лекарство
для себя. В школе я провожу про-
филактические беседы, это лучше,
чем лечить заболевших детей.
Постоянно покупаю медицинс-

кую литературу, в общем, занима-
юсь самообразованием.
-Что бы Вы пожелали читателям

нашей газеты?
-Конечно же, крепкого здоровья

и надолго. Ведь когда человек бо-
лен, это плохо…...
Можно только порадоваться за

учащихся местной школы. Согла-
ситесь, не в каждом учебном заве-
дении так внимательно следят за
здоровьем детей. Сейчас в СМИ
уделяется большое внимание теме
полноценного питания школьни-
ков и запрета  продажи в буфетах
чипсов и кока-колы. Но сельские
школьники как раз этим-то и не
избалованы.
В Беловской основной школе

№2 нет столовой. И пока «в вер-
хах» решают проблему полноцен-
ного питания, а вместе с ней и здо-
рового образа жизни (недавно за-
говорили и о запрете посещения
подростками кафе и баров в ноч-
ное время), сельский фельдшер
просто работает. И, заметьте, он
ничего не требует. Занимается са-
мообразованием, решает свою жи-
лищную и финансовую проблемы
самостоятельно. Село и люди, в нем
живущие, ему очень нравятся. А вот
о чем он мечтает, –  о хорошей те-
лефонной связи...…

Наталья ТРОФИМОВА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.
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Троицкому районному суду - 50 лет!

«Избиение для развлечения» -
этот вид детской жестокости в Ев-
ропе появился давно. Подростки
внезапно набрасываюся на прохо-
жего,  избивают его,  а кто-то из их
группы снимает происходящее на
камеру мобильного телефона, что-
бы потом просматривать отснятое и
передавать другим.

В конце 2006 года – начале 2007-
го в России стал наблюдаться взрыв
активности подобного вида жестоко-
сти. Подростки назначают место и
время встречи, натравливают друг
на друга двоих мальчишек и наблю-
дают за «гладиаторским» боем. Так
они развлекаются.

Как утверждают психологи, это
связано с тем, что для многих под-
ростков стали доступны телефоны
с видеокамерой и Интернет, где они
познакомились с образцами поведе-
ния сверстников-европейцев. К тому
же, кто хоть раз дрался, чувствует
себя героем. Отказ от драки – по-
зор.

Но не только доступность совре-
менных мобильных «игрушек» по-
влияла на появление нового «раз-
влечения» среди подростков.

-Агрессивность была и раньше,
только не так ярко выражена, - счи-
тает педагог-психолог отделения
профилактики Центра социаль-
ной помощи семье и детям Ири-
на Ивановна Буянова. – Я прове-
ла исследование поведения школь-
ников подросткового возраста. Ведь
именно у подростков педагоги и пси-
хологи замечают повышение обще-
го уровня агрессивности.

Возьмем, к примеру, спонтанное

24 сентября Троицкому районно-
му суду исполнилось 50 лет. В чис-
ле первых судей района были из-
браны Д.К. Мельников, Г.Г. Гу-
реева, А.Н. Киселев. С 1975 по
1982 год работал народным судьей
Н.Ф. Устюгов, а с 1982 по 1997
год он был председателем суда.
Сейчас в этой должности – В.Г.
БАХРОМЕЕВ (на снимке), с ко-
торым мы беседовали накануне
юбилейной для районного суда
даты.
-Виктор Георгиевич, какую цель

преследует реформирование судеб-
ной реформы? Что должно вслед-
ствие этого измениться в лучшую
сторону и что уже изменилось?
-Одна из целей судебной рефор-

мы – расширение полномочий су-
дебной власти за счет наделения
судов функциями, которые в Рос-
сии традиционно принадлежали
прокуратуре. Речь идет о праве
граждан обжаловать действия и
решения государственных органов
и чиновников. Обжалуя решения
и действия органов власти, граж-
данин получил реальное право
дойти до Верховного Суда – ра-
нее это даже представить себе
было невозможно. Эта правовая
норма заработала: такие иски ис-
числяются многими тысячами,
примерно три четверти из них
суды удовлетворяют.
Первые практические шаги су-

дебной реформы были сделаны
еще в июле 1991 года с принятием
законов «О Конституционном
Суде РСФСР» и «Об арбитражном
суде». Действовавшие до того вре-
мени государственные арбитражи
были, по сути, административны-
ми органами, которые не столько
разрешали экономические споры,
сколько «укрепляли» плановую го-
сударственную дисциплину. Их за-
менили арбитражные суды, в сфе-
ру действия которых попали по-
чти все хозяйственные дела, при-
чем предприятия получили право

«Легких и абсурдных дел не бывает», -
считает председатель районного суда Виктор Бахромеев

Агрессивными не рождаются, такими становятся

оспаривать решения государствен-
ных органов в сфере экономики.
Судебная реформа движется: со-

здана федеральная система судов,
определен статус судей, причем
акцент сделан на их самостоятель-
ность и независимость при отправ-
лении правосудия. Созданы опре-
деленные гарантии улучшения со-
циального положения судей, мате-
риального обеспечения их служеб-
ной деятельности. Есть сдвиги в
реализации принципа состязатель-
ности, приняты новые законы –
словом, прогресс налицо.
В связи с реформой судебной

системы в 1998 году суды вышли
из структуры Министерства юсти-
ции. При Верховном Суде РФ был
создан Судебный Департамент, са-
мостоятельная структура с отдель-
ным финансированием, в связи с

чем произошло
улучшение мате-
риально-техничес-
кого обеспечения
деятельности су-
дов, проведена
компьютеризация,
что значительно
облегчило труд су-
дей и работников
аппарата суда. Се-
годня граждане
могут получить не-
обходимую инфор-
мацию о Троиц-
ком районном суде
на интернет-сайте
h t t p : / /
troicky.alt.sudrf.ru.
Одной из основ-

ных задач рефор-
мирования являет-
ся сокращение
числа судебных
ошибок и сроков
рассмотрения дел.
-Суду переданы

некоторые функ-
ции прокуратуры,
соответственно,

нагрузка на судей возрастает. Не
противоречит ли это целям и зада-
чам реформы?
-С 2001 года в Алтайском крае

начали работать мировые судьи,
которым и отошла часть граждан-
ских, уголовных и административ-
ных дел. В нашем районе было об-
разовано два судебных участка, где
работают судьями М.И. Мазалова
и Т.Н. Долбешко.
В связи с возросшей нагрузкой

на судей в суде введена должность
помощника судьи, на которую на-
значена В.Д. Курачева, прошедшая
с 1991 года путь от секретаря су-
дебного заседания до помощника
судьи.
-Какое самое сложное дело или

самый абсурдный иск в Вашей
практике приходилось рассматри-
вать?

-Легких  и абсурдных дел не бы-
вает. В начале рассмотрения дела
никогда нельзя сказать, чем оно
закончится. Все зависит от фактов,
предоставленных сторонами обви-
нения и защиты. Иногда большое
по объему дело рассматривается
быстрее, чем маленькое. А если че-
ловек решил обратиться в суд, зна-
чит, у него есть на то основания –
задеты его интересы.
-Какие дела чаще всего прихо-

дится рассматривать?
-В 90-х годах процентов шесть-

десят дел было связано с невып-
латой заработной платы. Сейчас
много дел, связанных с собствен-
ностью на землю. К сожалению,
неизменным остается количество
дел о лишении родительских прав.
-Как относитесь к телепередаче

«Суд идет» и ей подобным?
-Не смотрю. Это шоу, в котором

все далеко не так, как в жизни. На
самом деле в суде все гораздо
сложнее.
-Статистику рассмотренных

Вами дел ведете?
-Как и в любой организации, в

суде ведется статистика рассмот-
ренных дел и тех, которые остают-
ся нерассмотренными на конец
года. Если имеются ввиду рассмот-
ренные мною лично за все время
работы, то нет. Полагаю, это не одна
тысяча дел.
-В Ваш адрес как судьи от под-

судимых когда-нибудь угрозы по-
ступали?
-Нет. Человек, находящийся на

скамье подсудимых, понимает, что
мы, находясь на «государевой»
службе, просто выполняем свою
работу.
-Расскажите, пожалуйста, о кол-

лективе.
-Шефом-наставником почти

всех сотрудников отдела судопро-
изводства является самый опыт-
ный работник аппарата – В.С.
Пивторак. За ее плечами более 20
лет работы в суде, и она знакома

со спецификой работы любого со-
трудника. В настоящее время она
работает специалистом второго
разряда, в ее ведении судебный ар-
хив.
Секретарями судебного заседа-

ния в Троицком районном суде
работают В.В. Дремина, О.Н Еро-
шок, М.Э. Татаринова, зарекомен-
довавшие себя с хорошей сторо-
ны. В должности секретаря судеб-
ного заседания с 1992 года  рабо-
тает И.Г. Кшуева. На период отсут-
ствия основных работников на
должности секретарей судебного
заседания назначены Е.Г. Клокова
и В.В. Фролова, которые еще осва-
ивают премудрости работы. Секре-
тарем суда работает М.И. Веч. Бо-
лее десяти лет в должности секре-
таря суда специалист третьего раз-
ряда Т.Е. Мезенцева, освоившая
свою работу в совершенстве. С 2004
года в должности администратора
суда работает А.Г. Шабанов.
С 2003 года в коллективе М.В.

Терентьева, проявившая себя гра-
мотным и ответственным специа-
листом. Она руководит отделом
делопроизводства и судопроизвод-
ства.
Среди сослуживцев зарекомен-

довал себя как трудолюбивый и
ответственный человек водитель
С.Ю. Тюрин. Добросовестно тру-
дятся у нас уборщицы Л.В. Тропи-
на и Л.В. Рыбальченко и сторожа
В.А. Образцов, В.Р. Клемм, В.Г. Па-
наев.
Кроме меня, по десятку лет вер-

шат правосудие в районе судьи Т.Н.
Капатурина и Л.Н. Бадина, зареко-
мендовавшие себя грамотными
специалистами, ориентирующими-
ся во всех отраслях права. С авгус-
та 2003 года судьей работает и В.В.
Бирюков.
-Спасибо за интервью. Поздрав-

ляю ваш коллектив с юбилейной
датой!

Андрей ТИМОХИН.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

Человек. Общество. Проблемы

рисование на уроках. Сюжеты в ос-
новном агрессивные, особенно у
мальчиков. Рассматривая рисунки
животных, выполненные подростка-
ми, поражаешься обилию признаков
агрессии: клыки, когти, шипы, зубы,
орудия убийства или защиты.

-Откуда берутся агрессивные
фантазии?

-Школьные психологи замечают
высокий уровень агрессивности у
детей даже младшего подростково-
го возраста. К 8-9 классу она еще

«Если ребенку позволять все, из него вырастет настоящий разбойник».
(Мать маленькой разбойницы. Сказка «Снежная королева». Г.Х. Андерсен).

Детям, как и взрослым, время
от времени необходима разряд-
ка, возможность «выпустить
пар». И как нельзя лучше в этом
случае помогают подвижные
игры или занятия спортом.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Дети, подвергающиеся очень строгим наказаниям, отличаются большой аг-
рессивностью по отношению к товарищам. Причем физическое наказание за
агрессивное поведение усиливает жестокость, агрессивность детей.

более повышается. Агрессия в этом
возрасте становится самоцелью,
само применение силы приносит
удовольствие, как и причинение вре-
да другим просто так, для «прико-
ла», без всякого смысла.

Агрессивные дети не возникают
ниоткуда. Они просто копируют по-
ведение взрослых, подражают им:
«Почему взрослым можно, а нам –
нет?». Если дома отец агрессивен
по отношению к матери, мальчик
считает, что это и есть «мужское»
поведение. Если ребенка в семье
жестоко наказывают за провин-
ность, отец или мать постоянно на
него кричат, то подросток считает
такое поведение нормальным. К
тому же, в некоторых школах встре-
чаются учителя, которые ведут себя
неуважительно по отношению к уче-
нику. Могут накричать, обозвать и
даже ударить. Все это ребенок впи-
тывает, как губка. А потом проявля-
ет такое же отношение к ребятам

младшего возраста, сверстникам.
Вот что отвечают подростки на

мой вопрос «Что такое агрессия?»:
«Это разъяренное, неприятное, воз-
бужденное состояние; «Агрессия –
возбуждение какое-то, когда тебя
кто-то обидел. Бывает, словами оби-
жают даже больше, чем силой, вот
тогда появляется агрессия к тем, кто
тебя обидел…». Или вот еще: «На

какой-то момент возникает неприят-
ное чувство, которое просто толка-
ет тебя на ссору». Заметьте, описы-
вая агрессию, подростки делают
упор на ее эмоциональную сторону.
Эмоциональная переполненность и
приводит к агрессивному всплеску.

Девочки рассказывали мне о слу-
чае, произошедшем в школе. Дра-
лись двое мальчиков, а остальные
мальчишки смотрели и делали став-
ки на победителя. Что это – потеря
сопереживания за другого? Сами
подростки ответили: «Это уже что-
то страшное…».

Для подростков агрессия – есте-
ственная разрядка напряжения, не
связанная с моральной оценкой по-
ведения. Физиология подростка та-
кова, что в моменты агрессии он
плохо владеет своими эмоциями. Он
не может контролировать проявле-
ние как положительных, так и отри-
цательных эмоций. Отсюда вывод:
надо помочь «пережить» этот воз-

раст. Дома должна быть спокойная
обстановка. Если ребенок прови-
нился, его следует наказывать не
криком и ни в коем случае физичес-
кой расправой. Лишите его сладко-
го,  не отпустите гулять на улицу и
просто побеседуйте с ним. В школе
хорошо сплачивают коллектив похо-
ды, экскурсии, совместный коллек-
тивный труд.

-Давайте еще раз напомним ро-
дителям, на что им следует обра-
тить внимание, то есть «симпто-
мы неблагополучия».

-Таких симптомов несколько. Эмо-
ционально-оценочные: ребенок не
понимает чувств и переживаний
других людей, не может разобрать-
ся в собственных переживаниях,
чрезмерно подозрителен, все время
ожидает физического и морального
зла, удара, оскорбления от взросло-
го или сверстника; ощущает себя
одиноким, обладает крайностью са-
мооценки: «Я лучше всех» или «Я
хуже всех»; во всех ошибках и не-
приятностях обвиняет окружа-
ющих, а свое поведение считает
правомерным, вынужденным или
защитным. Поведенческие симпто-
мы: ребенок легко теряет контроль
над собой, драчлив, демонстрирует
вспышки ярости – кричит, топает
ногами, хлопает дверью, швыряет
или ломает предметы; раздражите-
лен, завистлив, провоцирует ссоры.
И физические: угрюмое, тоскливое
настроение, головные боли, мус-
кульное напряжение.

-Как воспитывать ребенка, что-
бы он не был агрессивным?

-Одобряйте то поведение ребен-
ка, которое сами оцениваете как
доброе, благородное, но не одоб-
ряйте агрессивное, направленное
по отношению не только к человеку,
но и к животному и даже к предме-
там. Определите границы дозволен-
ного. Не применяйте физического
наказания.

Давайте ребенку «выпустить пар»
- поиграйте с ним в подвижные игры.
И учите детей любить окружающий
мир!

Наталья ТРОФИМОВА.
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На земле троицкой
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Еще в 1918 году на Алтае были
сформированы первые противоэпи-
демиологические и дезинфекцион-
ные  отряды, открыты санпропускни-
ки, организованы прививки против
оспы, брюшного тифа, холеры. Но
только в 1922 году СНК РСФСР было
принято постановление «О санитар-
ных органах республики». Этим до-
кументом была установлена структу-
ра санитарной организации, узаконе-
на система санитарного надзора в
стране, определены права и обязан-
ности санитарных врачей. Тогда по-
являются санитарно-эпидемиологи-
ческие отделы, началась более це-
ленаправленная борьба с заразны-
ми болезнями. Сотрудникам при-
шлось бороться со вспышками си-
бирской язвы, малярии, тифа и др.
За прошедшее время в крае ликви-
дированы такие инфекционные забо-
левания, как сыпной и возвратный
тиф, чума, холера, натуральная

П Р О Д АЮ :
-2-комн.квартиру. Л.Толстого,26-

22, т.36-7-64.
-квартиру в 2-кварт.доме, все

надв. постр., есть омшаник. С.Зе-
леная Поляна, т.24-4-41.
-новый дом (вода, газ, надв.

постр.). Нагорная,19а, т.20-1-39, 8-
960-936-68-51.
-ВАЗ-21063 93 г.в. ОТС. Д.т.21-

3-10, Линейная,109.
-«Урал-375» дизельный, лесной

мед. Т.21-0-35.
-ВАЗ-2121 «Нива» 82 г.в. ХТС.

Т.8-962-818-74-22.
-ВАЗ-21093 96 г.в. Т.8-961-992-

03-22.
-двигатель в сборе УАЗ-469 и

железный верх. Разъезд Загайново,
т.т.8-906-969-99-32, 8-905-989-80-
20.
-поросят 2 мес. Т.33-3-54.
-корову (отел в феврале). Т.27-

2-87.

КУПЛЮ торговую палатку, сто-
лы. Т.8-913-214-80-33.

МЕНЯЮ особняк на 3-комн.бла-
гоустр.квартиру в центре. Т.т.21-1-
46, 8-962-805-76-92.

С Н И М У :
-комнату или благоустр.квартиру.

Т.8-962-797-06-85.
-квартиру. Т.т.33-3-05, 8-905-

981-32-17.

ОТДАМ котят. Т.21-2-98.

ЕСТЬ РАБОТА!
ООО «Алтай-Лео» срочно требу-

ется водитель на КамАЗ (зарплата
от 5 тыс. рублей). Т.т.34-3-18, 8-
913-210-41-21.
На постоянную работу требуются

автослесарь, заведующий мастерс-
кой, на временную работу – пли-
точник. Линейная,44, т.21-3-98.

Поздравляем с юбилейными
днями рождения

дорогую маму и бабушку
Фриду Эдуардовну КЛЕММ
и дорогого папу и дедушку
Николая Михайловича

Л О М А К И Н А !
Пусть ваша нежность не гаснет

с годами,
Пусть сохранится в душе

теплота,
Пусть долгие годы живут

вместе с нами
Ваша любовь и доброта!

Дети, внуки.

Поздравляем с днем рождения
дорогого сына

Василия Григорьевича
М О Ш К И Н А !

Храни тебя Бог от житейских
невзгод,

От тяжких болезней, душевных
тревог.

Пусть будет много безоблачных
дней,

Согретых любовью родных
и друзей.

Мама, Николай, Валя и Вадим,
Таня, Сергей, Марина, Анатолий,

Света.

Поздравляем!
27 СЕНТЯБРЯ

ПО «Троицкое-2»
в центральной столовой

проводит
выставку-продажу

«КУЛИН АРНЫЙ
ПИР».

Начало в 12 часов.
Ждем вас!

 ОТДЕЛ АВТО-
ЗАПЧАСТИв мага-

зине «КАПРИЗ»
1 этаж (60 л. Октября, 39)

ТАКСИ
«ЭКСПРЕСС»
(КРУГЛОСУТОЧНО)
Т.8-960-953-90-50,
т. 8-913-023-25-55,

д.т.27-0-61.
Св. 22№002541015.

Коллектив Горновской
средней школы выражает со-
болезнование Лазыкиной На-
талье Александровне по пово-
ду смерти отца.

АВТОМАСТЕРСКАЯ
МАГАЗИНА «НАДЕЖДА»

выполняет токарные работы
любой сложности.

МОЙКА машин, двигателей,
салонов.

УСЛУГИ автоэлектрика
(ремонт генератора, стартера,

электропроводки).
Линейная,44, т.21-3-98.

Государственной санитарно-эпидемиологической службе - 85 лет

Это хороший повод оценить прошедшее и
заглянуть в будущее!

оспа, малярия, полиомиелит, трахо-
ма. Все эти годы приоритетным все-
гда оставался, как и во всем здраво-
охранении, курс на профилактику. С
появлением большего количества
очистных сооружений снизилось заг-
рязнение водоемов, атмосферного
воздуха и почвы, совершенствуются
условия труда на многих предприя-
тиях. Все это стало возможным бла-
годаря усилиям нескольких поколе-
ний врачей и их помощников – сред-
них медицинских работников.

Вспомним достойных уважения
ветеранов санитарной службы в Тро-
ицком районе: Аралова Н.А., Косты-
лева А.Н., Наумкина К.Т., Савина
Т.Н., Худченко Н.И., Чечерова В.И.,
Чубарова Н.А., Шалаева А.Н., Мали-
кова Т.С., Барбашина В.А., Гондарук
Т.И., Бычкова Е.И. и др.

Хочется выразить глубокую благо-
дарность сотрудникам, которые тру-
дятся в настоящее время: Семири-

ковой С.М., Калининой Т.Ф., Захаро-
вой Н.И., Откидач З.И., Тюриной Р.А.,
Димаковой Н.М., Дьячиной Т.И. и др.

От имени главного врача ФГУЗ
«Центр гигиены и эпидемиологии в
Алтайском крае» Натальи Алексан-
дровны Разумовской и главного вра-
ча филиала в г.  Новоалтайске, Ко-
сихинском, Первомайском,  Тальмен-
ском и Троицком районах Олега Ген-
надьевича Колобкова примите глубо-
кую благодарность за стойкость и вы-
держку, за то, что в любых ситуаци-
ях вы находили силы и возможность
честно и профессионально испол-
нять свой долг. Мы уверены, что и
впредь общество будет нуждаться в
нашей работе, что и в последующие
годы мы с честью будем исполнять
свое призвание – беречь и приумно-
жать здоровье сограждан. Поздрав-
ляем всех с праздником! Желаем
здоровья, благополучия, увереннос-
ти в будущем, счастья!

Нормативы
не для пенсионеров
«Я пенсионерка, проживаю на

улице Заводской. На этой улице
много пенсионеров, а водоразбор-
ных колонок нет ни одной. Под-
ходит зима, по сугробам ходить
за водой далеко и тяжело, а ког-
да бульдозер дорогу чистит, то по
обочинам такие сугробы, что не
пройти. Почему не устанавлива-
ют колонку?
В. Нестерова, с. Троицкое».
Отвечает начальник ТКС В.Н.

Мишин:
-Эта улица небольшая, на ней

две колонки на расстоянии друг
от друга в сто метров, хотя допу-
стимое расстояние – 250 метров.
Невозможно ведь поставить ко-
лонку у каждого дома.

Пока без права
выбора
«Обещали летом ввести в се-

лах для абонентов стационарных
телефонов разные тарифные пла-
ны, но мы до сих пор платим по
старому – 210 рублей в месяц.
Когда нам предоставят право
выбора?
Н. Соснина, с. Новоеловка».
Отвечает начальник Троицко-

го узла электронной связи В.Н.
Сапрыгин:
-В Новоеловке еще даже стан-

цию не обновили. Выбрать та-
рифный план пока могут толь-
ко барнаульцы и жители райцен-
тров, где повременная оплата уже
была введена. Что касается сел
района, то в этом году измене-
ний не будет точно, а в следую-
щем – возможно.

Общаться с людьми редких про-
фессий всегда интересно, ведь есть
возможность узнать что-то новое.
Вот, например, пиво пьют многие,
но кто знает, как оно делается?
Иван Суханов учится на пятом

курсе Кемеровского технологичес-
кого института пищевой промыш-
ленности, получает специальность
инженера-технолога. Уже с третье-
го курса он начал работать по сво-
ему направлению («Технология
бродильных производств и вино-
делия») на пивоваренных заводах.
Начал Иван с машиниста упако-
вочной машины, а сейчас работает
технологом в цехе розлива в ОАО
«Славянка» в Междуреченске.
Эта профессия Ване очень нра-

вится («еще бы», - облизнутся мно-
гие любители пива), но дело не в
близости к пенному напитку, а в
том, как говорит Иван, что за вре-
мя учебы и работы он узнал очень
много нового и интересного. И дей-
ствительно, до общения с Ваней я
даже не представляла, какой дол-
гий путь проходит пиво от завода
до прилавка. Не так-то это просто
– хорошее пиво сварить!
Всем по рекламе известен рецепт

пива: вода, солод, хмель. Оказыва-
ется, еще в пиво добавляют так на-
зываемое «несоложенное сырье»:
рис, кукурузу, просо, овес, сахар и

Не так-то просто сварить
качественное пиво!

Ваш вопрос - наш ответ

даже кедровые орешки (если пиво
темное)! «Ага, а еще в пиво добав-
ляют консерванты и прочую га-
дость», - подумают многие. Но нет,
консерванты есть только в пиве в
бутылках из светлого стекла, а в тем-
ных и зеленых бутылках – нет.
Обязанность Ивана Суханова на

его работе – определять качество
дрожжей для пива. В течение пяти
суток каждые три часа (!) нужно
смотреть на дрожжи в микроскоп
для определения количества в них
мертвых клеток.
Иван рассказывает, как долго го-

товится пиво: от дробильного цеха,
где зерно дробят, – в цех варки, где
«затирают» сусло, потом его кипя-
тят с хмелем, а после пиво должно
«бродить». Для этого его разливают
в специальные цилиндроконичес-
кие танки из нержавеющей стали.
Таких установок на заводе Ивана
13. Пять суток пиво бродит, а 21 сут-
ки – дображивает (его отделяют от
дрожжей). А фильтруют пиво через
диатомитовые фильтры.
-Эти фильтры, - говорит Иван, -

делают из панцирей моллюсков. По-
том в специальной сипмойке мо-
ются бутылки (туда входит 2000
штук), а на разливочно-укупороч-
ной машине пиво наливают изоба-
рическим способом (при разности
давления).

А уж потом бутылка с пивом зак-
рывается кронен-пробкой (это то,
что мы называем просто пробкой
на стеклянной бутылке), и на эти-
кетировочной машине приклеива-
ется этикетка.
За год на предприятии, где рабо-

тает Иван, выпускают 1000000 дал
пива, а в одном дале –10 литров.
Кстати, предприятие, где работа-

ет Иван, занимается не только про-
изводством пива, а еще выпускает
майонез и газировку. Оборудование
для производства газированой воды
им устанавливали немцы (по-рус-
ски даже не говорили, приезжали с
переводчиком). И оборудование это
очень интересное: из специальной
преформы высотой 15 сантиметров
и толщиной в горлышко бутылки
«раздувается» обычная пластмассо-
вая «полторашка»!
В общем, профессия у Ивана Су-

ханова очень интересная. Ему и са-
мому все нравится. Нравится и Ке-
мерово, хотя по Троицкому он все-
таки скучает. Иван собирается по-
лучить образование, работать по
специальности, а потом, может быть,
задумается о получении второго
высшего образования. Остается
только пожелать ему удачи.

Ксения РОМАНИШКО.

Интересные профессии

Нацпроекты. Здоровье

Транспорт для фельдшерских бригад

Они предназначены для работы фель-
дшерских бригад, оснащены всем необ-
ходимым для оказания первой помощи:
шинами, катетерами, мединструментами и
т.д. В салоне для транспортировки боль-
ных предусмотрены складные носилки,
блок для подключения дополнительного
медоборудования и умывальник.
В отличие от прежних автомобилей

этого типа и назначения, новые оборудо-
ваны проблесковыми маяками и сиреной.
Изменена рулевая колонка, установлены
гидроусилитель и инжекторный двига-
тель.
Все три автомобиля будут переданы в

медучреждения сел района.
Андрей ТИМОХИН.

Фото Владимира КОНЮХОВА.

В рамках реализации приоритетного нацпроекта «Здоровье» наш район получил три автомобиля
УАЗ-«санитарка».

     30 СЕНТЯБРЯ
в районном Доме культуры -

праздник
«С ЛЮБОВЬЮ К ТЕБЕ,

АЛТАЙ!»,
посвященный 70-летию

образования Алтайского края.
В программе:

11.00 – театрализованная
ярмарка, выставка-продажа
хлебобулочных и кондитерских
изделий;
12.00 – праздничный концерт,
художественный фильм.

Вход свободный.
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